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МЕЧТЫ СБЫВАЮТСЯ

Наше предприятие помогло организовать поездку детей 
бумажников в Санкт-Петербург. С какими впечатлениями 
вернулись ребята домой?

ДИАГНОЗ: ЗАБОЛЕЛИ СПЛАВОМ

И болеют с удовольствием уже пятый год. 
И лечиться не собираются! А собираются 
на новый сплав.

ЛЕТ

газете

О задачах, которые со всей 
ответственностью решает во-
дный участок в навигацию этого 
года, прошу рассказать мастера 
участка Сергея Викторовича 
Гачегова. 

— Сергей Викторович, в ка-
ком составе работает коллектив 
в навигацию 2019 года?

— Практически весь кол-
лектив участка водного транс-
порта — это наши стажисты, 

которые работают по своей 
профессии много лет. Новые 
специалисты приходят редко, 
особенно со стороны. Подготов-
ка капитана-механика — это 
сложный процесс. Необходимо 

иметь три года стажа работы ру-
левым мотористом. А для этого 
сначала пройти обучение специ-
альности рулевого моториста. 
Подготовка капитанов-меха-
ников ведётся в Перми. В этом 

году диплом получил молодой 
перспективный специалист 
Сергей Александрович Гуляев. 
Он работает с большим желани-
ем, у него есть стремление расти 
профессионально. 

ЧЕСТЬ, ХВАЛА ВАМ, 
РЕЧНИКИ!

 Слово специалисту

Новым законом предус-
мотрена выплата 450 тысяч 
рублей на погашение ипотеки. 
Такую компенсацию получат 
те заёмщики, у которых пос-
ле 1 января нынешнего года 
родится третий или последу-
ющий ребёнок. Срок действия 
нового закона охватывает бли-
жайшие три года. После этого 

срок действия нововведения 
может быть продлён.

Это не единственная мера 
помощи семьям с детьми. 
В рамках федерального про-
екта «Финансовая поддержка 
семей при рождении детей» 
нуждающимся семьям предо-
ставляются социальные по-
собия при рождении первого, 

третьего и последующих 
детей. 

При рождении второго и 
последующих детей семья по-
лучает право на материнский 
капитал, а для многодетных се-
мей введены дополнительные 
налоговые льготы. Также се-
мьям с детьми предоставляется 
ипотека под 6 % при рождении 
второго или последующего ре-
бёнка в период с 1 января 2018 
года по 31 декабря 2022 года. 

С полным перечнем мер 
поддержки семей с деть-
ми можно ознакомиться на 
официальном сайте Мини-
стерства социального раз-
вития Пермского края http://
minsoc.permkrai.ru/sotsialnaya-
p om o s h c h-i-p o d d er zh k a/
semi-s-detmi/podderzhka-
mnogodetnykh-semey/. 

  
По материалам сайта  

https://www.permkrai.ru

 Полезная информация

Продолжение на стр. 2

В первое воскресенье 
июля водный участок 
лесосырьевого 
производства мог 
бы отметить свой 
профессиональный 
праздник — День 
работников речного 
флота. Но не до 
праздника — работа 
требует напряжения 
всех сил. Можно 
сказать, в затоне 
ежедневно идут 
манёвры. Как при 
выполнении боевых 
задач. 

ДЕНЬГИ НА ДЕТЕЙ

Наши речники перед утренней разнарядкой

 Новости края

Медаль 
за победу

Следующий год в России ста-
нет Годом памяти и славы. Со-
ответствующий указ подписал 
Президент РФ Владимир Путин. 

Пермский край присоединит-
ся к общероссийскому Году па-
мяти и славы. В регионе уже соз-
дан оргкомитет, разработан план 
мероприятий, который включает 
порядка 120 краевых событий 
на протяжении всего 2020 года. 
Ранее российский президент 
учредил юбилейную медаль, по-
свящённую 75-летию Победы 
в Великой Отечественной войне. 
Учреждённой медалью наградят 
участников войны, тружеников 
тыла, бывших несовершенно-
летних узников концлагерей и 
иностранных граждан, которые 
сражались в рядах Вооружён-
ных сил СССР в годы войны. 

Успеть 
до августа!

Правительством Пермского 
края принято решение о прод-
лении работы горячей линии по 
заявкам на оказание помощи в 
подключении и настройке обо-
рудования цифрового телевиде-
ния ещё на месяц — до 3 августа. 

Напомним, работать под-
держка по телефону начала 
с 1 апреля. Оставить заявку 
на помощь волонтёров можно 
по телефону 8-800-555-05-53. 

3 июня в Пермском крае за-
вершилось телевещание в ана-
логовом формате, и край полно-
стью перешёл на «цифру». 

План 
международных 
выставок

Министерство экономиче-
ского развития и инвестиций 
Пермского края сформирует 
план международных выставок 
на 2020-2021 годы для прикам-
ских компаний, ориентирован-
ный на развитие внешнеэконо-
мических связей.

Для этого региональным 
предприятиям предлагается за-
полнить анкету по наиболее зна-
чимым для них направлениям. 
В анкете регионального Мин-
экономразвития представлен 
шорт-лист из 70 мероприятий. 
Среди них и те, что имеют уз-
кую отраслевую специализацию 
(информационные технологии, 
безопасность, телекоммуника-
ции и ИКТ-сфера, нефтегазовая 
и энергетическая промышлен-
ность, целлюлозно-бумажная 
отрасль, медицина и др.), и 
много отраслевые промышлен-
ные выставки.

Те региональные компании, 
которые будут принимать уча-
стие в международных выстав-
ках, смогут получить поддержку 
краевых властей в формате со-
финансирования расходов на ор-
ганизацию выставочной деятель-
ности. Кроме того, профильные 
ведомства заранее займутся под-
бором потенциальных контра-
гентов для компаний-участников. 

По материалам сайта  
https://www.permkrai.ru

Правительством РФ принят закон о компенсации ипотеч
ных кредитов многодетным семьям. 



— Сама специфика рабо-
ты участка требует высокого 
профессионализма?

— Вся работа проходит в 
затоне, в ограниченном водном 
пространстве. Навигация для 
нас началась в апреле. 21 апре-
ля мы приступили к колке льда. 
Эта работа требует повышен-
ного внимания и терпения, со-
пряжена с риском. Обязательно 
на тепло ходе работают одновре-
менно два капитана. 

Хотя со стороны кажется, 
что суда большей частью стоят. 
Теплоход заходит на лёд и мед-
ленно продавливает его, затем 
отходит. Работают теплоходы 
обычно в паре, или три одно-
временно. Так они ломают лёд, 
пробивая ходовую до устья. Но 
в само устье не выходят, чтобы 
оставить небольшую преграду 
для шуги во время ледохода на 
Каме. Лёд в затоне ломаем в те-
чение всего светового дня. Так 
как воды ещё мало, то есть риск 
пробить корпус. При столь тес-
ном взаимодействии двух-трёх 
катеров есть опасность столкно-
вения. Всё зависит от мас терства 
и опыта капитанов. С этой рабо-
той успешно справляются наши 
капитаны Александр Владими-
рович Ничков, Игорь Олегович 
Новиков, Михаил Вячеславович 
Марфин и Владимир Алексее-
вич Собянин.

После колки льда теплохо-
ды работают в круглосуточном 
режиме — по двенадцать часов. 
Они встречают плоты. Сложная 
задача, замечу, в условиях наше-
го небольшого затона. Навстре-
чу плоту выходят два теплохода 
с хватчиками. Встретив, они 

сопровождают плот до места и 
ставят на прикол, расставляют 
плоты в затоне так, чтобы могли 
пройти следующие. Обязатель-
но поджимают плоты. В этом 
году им пришлось очень нелегко, 
потому что были сильные штор-
мовые ветра.

Хорошо, что у наших капита-
нов высокий профессионализм 
и большой опыт. Они умеют 
правильно теплоход поставить, 
правильно подойти с плотом, 
правильно подвести его, чтобы 
поставить на прикол.

— Сергей Викторович, по-
сле расстановки плотов можно 
немного выдохнуть? 

— Ну, нет! После приём-
ки плотов мы сразу начали их 
подавать в производство. Наш 
технологический персонал по-
лучает разнарядку на подачу 
плотов. Сначала отбираются 

пачки. На лог-сортеры садятся 
хватчики и едут на отборы проб. 
Вместе с контролёрами выбран-
ные пачки обозначают метками. 
Маленький лог-сортер заходит 
и в середину плота. Тепло ходик 
раздвигает и достаёт выбранные 
пачки для подачи в производство.

Капитаны участка — уни-
версалы. Они работают на всех 
видах наших теплоходов. Кста-
ти, на лог-сортере далеко не вся-
кий капитан сможет работать. 
Тепло ход оборудован манипуля-
тором. Хороший навык нужен, 
чтобы избежать поломок обору-
дования и действовать безопас-
но для людей.

Также после приёмки пло-
тов начинает нести вахту де-
журный теплоход. По двенад-
цать часов. Он объезжает все 
плоты, проверяя их состояние. 
Затем начинается подача пло-
тов в производство. Для этого 
производится перестановка. Её 
выполняет буксирный теплоход 
«трёхсотсилка». Единственным 
нашим теплоходом для букси-
ровки управляет Сергей Андре-
евич Южанинов. Он привёл 
судно в хорошее техническое со-
стояние и поддерживает его на 
должном уровне. Буксировщику 
помогает дежурный теплоход.

Идёт полным ходом раз-
делка хлыстов. Подачу хлыстов 
для разделки осуществляют две 
бригады на лог-сортерах. Брига-
ды возглавляют Александр Вла-
димирович Ничков и Игорь Оле-
гович Новиков. Основная задача 
бригад — подготовка плотов, 
чтобы стропальщики могли их 
поднять. От капитанов зави-
сит выработка бригады и без-

аварийная работа лог-сортеров. 
Если возникают неисправности, 
то люди не уходят со смены пока 
не устранят их. 

— Чем «отличилась» нави-
гация этого года?

— В этом году сложилась 
непростая ситуация в затоне 
из-за того, что Пермская ГРЭС 
сбросила большой объём воды 
для подъёма уровня в нижнем 
течении Камы и в Волге. Там 
возникли проблемы, о которых 
рассказывали центральные 
каналы телевидения. Чтобы 
плоты в затоне не обсыхали и 
не сели, капитаны дежурных 
теплоходов и хватчики нашего 
участка постоянно делают пе-
рестановки. За ситуацией сле-
дит освобождённый бригадир 
Виктор Степанович Кичигин. 
Работа идёт круглосуточно, 
требует знаний и сноровки.

С 10 мая друг за другом 
пошли баржи под разгрузку. 
Каждый день идёт разгрузка. 
Практически на каждой барже 
от тысячи до тысячи четырёх-
сот кубометров. Нагрузка у 
наших машинистов кранов 
Александра Петровича Жула-
нова, Виктора Владимировича 
Беннера и электро механика-
шкипера Дмит рия Викторо-
вича Панькова чрезвычайно 
высокая.

— Сергей Викторович, а 
что отличает работу участка?

— Все работники водного 
участка очень ответственно от-
носятся к  своему делу, к обору-
дованию, технике и безопаснос ти. 
У нас невозможно работать иначе.

Елена Налётова
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 Доска почёта

«ЭТО ВОЛШЕБСТВО?!»

Говорят, что не человек выби-
рает призвание, а призвание — 
человека. В судьбе Владимира 
Геннадьевича Сурсякова было 
именно так: профессия позвала 
его. Всё началось в 1981 году, 
когда он получил аттестат об 
окончании школы, а, значит, 
встал вопрос по-маяковскому: 
«Кем быть?». Искать долго ответ 
не пришлось: лучшие друзья по-
ступали в училище на сварщика, 
и юный Володя Сурсяков после-
довал за ними. 

Три года в профессиональ-
ном техническом училище, а 
после начались трудовые будни 
молодого рабочего. Это сегод-
ня, с высоты 35-летнего ста-
жа, Владимиру Геннадьевичу 
в его профессии всё кажется 
простым и понятным. А тогда, 
в восьмидесятых, он с помощью 
электрода, путем проб и оши-
бок, варил свои первые трубы и 
трубопроводы, ведь теория — 
это одно, на практике же гораз-

до сложнее. Дело усугублялось 
тем, что на предприятии, куда 
устроился работать по оконча-
нию училища Владимир Сур-
сяков, наставников за ним не 
закрепили, во многих нюансах 
сварки пришлось разбираться 
самостоятельно.

По словам Владимира Сур-
сякова, на то, чтобы стать хо-
рошим сварщиком, у него ушло 
лет пять. Затем пришли успех 
и востребованность. В 1990-е 
годы его портрет впервые был 
занесён на Доску почёта пред-
приятия (тогда он трудился на 
АО «Сильвинит»). А осенью 
2000 года он получил предложе-
ние пополнить ряды сотрудни-
ков АО «Соликамскбумпром». 
С тех пор профессионализм вы-
рос до шестого разряда, свиде-
тельствующего об его высоком 
мастерстве в сварке и горячей 
резке металла. Ведь только 
электрогазосварщик шестого 
разряда имеет доступ к сварке 

сосудов и трубопроводов, тех-
нологических трубопрово-
дов, работающих под высоким 
давлением. 

В коллективе кислотно- 
варочного участка целлюлоз-
ного производства, где он уже 
много лет трудится электрога-
зосварщиком, Владимир Сурся-
ков пользуется всеобщим ува-
жением. За ответственность, 
трудолюбие и профессиона-
лизм. Прежде всего, отмечают 
коллеги качество сварки Вла-

димира Геннадьевича: «К рабо-
те относится ответственно! Все 
знают, если за дело взялся Сур-
сяков, результат — «на отлич-
но»»! Ценят его также за чут-
кость и отзывчивость: «Всегда 
поможет не столько словом, 
сколько делом!» 

Поэтому идею поместить 
портрет Владимира Сурсяко-
ва на Доску почёта поддержа-
ли и руководство, и рабочие 
кислотно- варочного участка. 

— Очень добросовестный 
работник! В случае аварийной 
ситуации на него всегда мож-
но рассчитывать, оперативно 
устраняет неполадки. Поруче-
ния выполняет своевременно. 
Серьёзное, осмысленное от-
ношение к работе, безупречное 
поведение делают его образцом 
для подражания для молодых 
работников. Инициативный, 
всегда предлагает свои пути 
решения по ремонту и монта-
жу конструкций, и к нему при-
слушиваемся, доверяя опыту, 
смекалке и профессионализ-
му, — подводит итог старший 
механик целлюлозного произ-
водства Алексей Владимирович 
Моховиков. 

Ольга Пегушина

Невольно приходит в голову мысль, когда наблюдаешь, 
как в умелых и опытных руках человека в защитной 
маске железные блоки превращаются в единую 
металлическую конструкцию. Но нет, чудес в профессии 
электрогазосварщика быть не может, а только терпение 
и труд, которые  способны творить невероятное. 

Поздравляем 
с победой!

Сотрудник цеха КИП и А 
АО «Соликамскбумпром» побе-
дил сразу в двух номинациях пер-
венства города по  армрестлингу. 

В первые выходные июля в 
Соликамске прошёл юбилейный 
XV Кубок тренера, посвящённый 
памяти пилота, командира авиаэ-
скадрильи аэропорта «Соли камск» 
Владимира Кривицкого. Пер-
венство  собрало более 70 спор-
тсменов Прикамья, в том числе из 
Очёра и Перми.  Участие в соревно-
ваниях принял  и молодой сотруд-
ник нашего предприятия  Дмитрий 
Сурсяков, который в результате 
стал лидером и обладателем кубков 
в  номинациях: «Старшие юниоры 
1998-2000 г.р. — свыше 70 кг» и  
«Абсолютное личное первенство 
среди мужчин».

Два миллиона – 
в реку

Заключён контракт с компа-
нией ООО «ЕГП Групп» на раз-
работку проектной документации 
расчистки русла реки Козловка в 
Соликамском городском округе.

Подрядчик выполнит работы за 
1,8 млн. рублей. Задача подрядчи-
ка — провести обследование русла 
реки Козловка и выполнить инже-
нерные изыскания объекта до сере-
дины декабря 2019 года. На основе 
этого будет разработана проектная 
документация расчистки русла, в 
том числе рабочие чертежи. 

Расчистка русла реки позволит 
значительно снизить антропоген-
ное влияние на р. Козловка и улуч-
шить экологическую обстановку 
для более чем двух тысяч жителей 
села Половодово Соликамского 
городского округа.

По материалам сайта  
https://www.permkrai.ru

Книга памяти
Идёт приём материалов в эн-

циклопедию «Победители», при-
уроченную к 75-летию Великой 
Победы.

Идея Энциклопедии связана с 
подготовкой и изданием книги, со-
автором которой может стать лю-
бой житель России, любящий её и 
неравнодушный к её судьбе, к исто-
рии нашего народа. Чтобы стать 
соавтором энциклопедии, необхо-
димо выслать материал, связанный 
с историей, с людьми родного края, 
с её культурой, согласно следую-
щей тематике: история населённого 
пункта (поселения, округа)  лично-
сти и судьбы;  рассказы, легенды, 
придания, истории; литература, ис-
кусство, ремёсла; праздники, тра-
диции (семьи, населённого пункта);  
моя школа (детский сад и др), мои 
коллеги, одноклассники.

Материалы для энциклопедии 
принимаются до 20 декабря 2019 
года. Желающие стать авторами 
энциклопедии высылают одним 
письмом на электронный адрес 
enziklopedia@yandex.ru матери-
ал, оформленный согласно срокам 
и требованиям положения, с кото-
рым можно ознакомиться на сайте 
администрации Соликамского го-
родского округа.

По материалам сайта  
http://adm.solkam.ru

ЧЕСТЬ, ХВАЛА ВАМ, РЕЧНИКИ!
Окончание. Начало на стр. 1

 Городские новости  Слово специалисту

Капитан В.А. Собянин
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 Бумажники путешествуют

Около миллиона рублей выделило руководство 
АО «Соликамскбумпром» на поездку детей сотрудников 
предприятия в культурную столицу России.

Первая неделя июля для 
тринадцатилетней Варвары 
Харченковой стала незабы-
ваемой: сбылась мечта — по-
бывать в Санкт-Петербурге! 
А всё потому, что руководство 
и первичная профсоюзная ор-
ганизация нашего комбината, 
в рамках летней кампании, по-
дарила детям бумажников не-
забываемый отдых в городе на 
Неве. В поездку отправились 
29 ребятишек, от 9 до 16 лет, 
под руководством Светланы 
Владимировны Елисеевой и 
Марины Викторовны Курц. 

Отличный сервис в гости-
нице, включая двухместные 
номера и полноценное, по-
домашнему вкусное, пита-
ние — это лишь небольшая 
часть приятных воспоминаний 
о поездке. А самые главные 
впечатления, конечно, связа-
ны с историческими местами 
Санкт-Петербурга. Взять тот 
же самый Спас-на-крови! Или 
Эрмитаж! Их величествен-
ная архитектура потрясает! 
Необыкновенное зрелище — 
фонтаны, из которых фигур-
ными каскадами устремля-
ются струи воды! Еще одно 
незабываемое впечатление — 
ночное разведение мостов, под 
аккомпанемент классической 
музыки. 

Как отметила Светлана 
Владимировна, разница в воз-

расте не помешала детям под-
ружиться, и уже вернувшись 
обратно в Соликамск, они 
продолжают с интересом об-
щаться друг с другом.

Первичная профсоюз-
ная организация, сотрудники 
АО «Соликамскбумпром» и их 
дети благодарят директора по 
социальным вопросам и взаи-
модействию с органами власти 
Людмилу Валерьевну Фисюк за 
помощь в организации поездки 
в Санкт-Петербург.

Ольга Пегушина

 Молодёжь

 Визит

НАШЕ СОБЫТИЕ ЛЕТА

НЕ ПРЕКРАЩАТЬ ДВИЖЕНИЯ

От лица молодёжного объ-
единения «Бумеранг» я пред-
ложил коллегам поехать с нами 
на сплав, чтобы ближе позна-
комиться с нашими молодыми 
активистами и, конечно, увидеть 
красоту природы Верхнекамья. 
Предложение заинтересовало. 
Но главной целью данного меро-
приятия была в первую очередь 
подготовка к такого рода собы-
тиям в части проведения спор-
тивных слётов и работы в этом 
направлении с молодежью 
в профсоюзе.

Для работающих на разных 
предприятиях людей сложно 
собрать ся в определённое время. 
Смогли откликнуться на пред-
ложение «Бумеранга» ребята 
из Совета молодёжи  и проф-
союзные активисты структуры 
ППО «Сыктывкарский лесо-
промышленный комплекс», а 
также ответственный секретарь 
молодежного совета ЦК Росле-
спрофсоюза г. Москва. 

Мы назначили час икс, наме-
тили маршрут для сплава на ка-
тамаранах по Вишере: с Вишеро-
горска до Полюда. Кроме того мы 

запланировали также восхожде-
ние на Полюд-гору. 

И вот уже мы встречаем на-
ших гостей из Сыктывкара и 
Москвы, которые решились на 
длинный и сложный путь. Вре-
мя позволило показать гостям, 
к сожалению, только вечерний 
Соликамск. За ужином ещё раз 
обсудили маршрут предстоящего 
путешествия. После короткого 
сна-отдыха в центре туризма «Го-
ризонт» ребята готовы были от-
правиться с нами в Вишерогорск, 
где нас уже ждала часть группы, 
готовившая оборудование. 

Ребят сразу впечатлила Ви-
шера. Они сплавлялись по рекам 
в своём регионе, но в основном на 
байдарках, так как реки помельче 
и поуже. С восхищением смотрели 

они на камень Говорливый. А по-
том погода нас решила поиспыты-
вать: дождь — солнце, солнце — 
дождь… Но красота реки, гор так 
захватила всех, что на погоду уже 
не обращали внимание. 

В пути обо многом погово-
рили, как обычно: «У нас… А как 
у вас?..» Так мы добрались до сто-
янки с каменной баней у деревни 
Романиха. Большая команда, 
сплавляющаяся на нескольких 
катамаранах, собралась вместе. 

Утром вновь сели на ката-
мараны, прошли мимо Ветлана 
и дошли до места, с которого на 
вахтовке поехали к Полюду. За-
тем был подъём на гору. С пого-
дой повезло — видимость была 
отличная. У всех дух захватило 
от увиденного. Конечно, фото-
графировали на память. Но фото-
графии не могут передать всю 
красоту наших гор! 

Затем был путь назад, в Соли-
камск. После совсем короткого 
отдыха наши гости отправились 
в Пермь, а оттуда в Москву и 
Сыктывкар. Пора на работу! 

Сплав ещё больше сдружил 
нас. Решили, что в дальнейшем 
наш опыт будет использован со-
ветом молодежи Рослеспроф-
союза для организации поощри-
тельных и спортивных событий.

Сергей Снегирёв,
руководитель МО «Бумеранг»

АО «Соликамскбумпром»

Регион помогает территориям 
финансированием, через кото-
рое муниципалитеты реализуют 
нацпроекты в образовании, здра-
воохранении и других сферах. 
Как ранее отмечал глава региона 
Максим Решетников, ключевая 
задача — создать комфортные 
условия проживания во всех 
территориях региона. Насколь-
ко эффективно муниципалитеты 
смогли воспользоваться данной 
поддержкой, глава региона смог 
убедиться лично.

В Соликамске Максим Ре-
шетников проинспектировал 
ремонтные работы по проекту 
«Формирование комфортной 
городской среды», в частности, 

ведущиеся во дворах по пр. Юби-
лейный, 47, 49, 51.

В графике рабочего визита 
губернатора стояли социально-
значимые объекты, построенные 
в Соликамске — школа № 13 и 
детская поликлиника.

Уделил внимание глава реги-
она и среднему бизнесу, посетив 
ООО «Завод металлических из-
делий» и  ООО «Уральский завод 
ОСБ». Оба производства дина-
мично развиваются, имеют инте-
ресные перспективы и планируют 
создание новых рабочих мест.

Насколько успешно смог пред-
приниматель Александр Кемпф 
реализовать свой проект по уве-
личению объёмов реализации 

мяса крупного рогатого скота за 
счёт реконструкции животновод-
ческой фермы, шла речь при посе-
щении КФХ в посёлке Черное.

Завершающим объектом 
в графике губернатора стало 
СКРУ-2 ПАО «Уралкалий».

Максим Решетников проком-
ментировал итоги своего визита 
на встрече с населением, которая 
состоялась в этот же день в Цент-
ре развития детей и юношества 
«Звёздный». На встрече главе 
Прикамья поступило более двух 
десятков очень непростых вопро-
сов, на которые Максим Решет-
ников ответил сам. Некоторые 
комментарии по вопросам предос-
тавляли руководители профиль-
ных краевых министерств и глава 
Соликамска Алексей Федотов.

Сокращённый вариант 
публикации Натальи Шумковой
на сайте администрации города

Всё началось с Кирова, 
где Совет Молодёжи при 
центральном комитете 
Рослеспрофсоюза принял 
решение об обмене 
визитами членов комитета.

8 июля Соликамск посетил губернатор Пермского края 
Максим Решетников. Свою рабочую поездку в этот 
день он также посвятил посещению Чердынского 
муниципального района.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Тимур АЛИЕВ, 16 лет

— Очень понравилось 
в Петергофе: такой красоты 
никогда не видел! Сразу ясно, 
что все эти роскошные парки 
и дворцы возводились для 
царей. Впечатлили экскурсии 
по Санкт-Петербургу — город 
необыкновенно красивый! 
 

Степан ТЕРЕХОВ, 12 лет:

— До сих пор под 
впечатлением! Это моя 
первая поездка в Питер. 
Запомнились пешие прогулки 
по городу, а также Спас-на-
крови и Эрмитаж,  интересное 
общение с ребятами. Скучать 
времени не было.

Варвара ХАРЧЕНКОВА, 13 лет:

— Сбылась мечта, побывала 
в Санкт-Петербурге! Город 
превзошёл все ожидания! 
У меня появилась новая 
цель — поступить учиться 
в один из ВУЗов Санкт-
Петербурга. Я хочу жить 
именно в этом городе. Поездка 
получилась познавательной. 
Знания, полученные во 
время экскурсий,  пригодятся 
в следующем учебном году 
на уроках истории. Теперь 
у меня появилась новая 
подруга — Оля Яшина, мы 
с ней жили в одном номере.

На вершине

Гости «Бумеранга»

На Стрелке Васильевского острова

Чётко формулируем желание

МЕЧТЫ 
СБЫВАЮТСЯ
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 Бумажники отдыхают

ДИАГНОЗ:  
ЗАБОЛЕЛИ СПЛАВОМ

Туристыводники поликлиники наслаждаются солнцем, ветром  
и речными просторами

Лето выдалось нынче не осо-
бо солнечное, прохладное, зато 
мало оводов, а немногочисленные 
мошки и комары не так сильно 
одолевают. Река Яйва, неглубо-
кая, с перекатами и порогами, 
петляет среди холмов, поросших 
елями, пихтой, кед рами. По бе-
регам много камней-останцев и 
скал, которые делают реку очень 
живописной. Мы удивились, что 
за три дня сплава нам встрети-
лись только двое туристов. Ока-
залось из Челябинска. Поздно 
вечером они подплыли к нашей 
стоянке, изрядно промокшие. 
У нас был уже сварен борщ, за-
варен вкусный травяной чай, и, 
как гостеприимные хозяева, мы 
накормили промокших гостей.

В этом году наш сплав вы-
пал на праздник Ивана Купала. 
В ночь на Ивана Купала главной 
традицией является обязатель-
ное купание в воде, так как в ста-
рину люди считали, что, начиная 
с этого дня до Ильина дня (2 ав-
густа по новому стилю), вся не-
чисть покидала воды озёр, рек и 
водоёмов. Поэтому мы на берегу 
соорудили походную баню, где 
все желающие могли попариться 

свежими берёзовыми вениками и 
окунуться в речку.

По народным поверьям, огонь, 
как и вода, в ночь на Ивана Купа-
ла обладает большой магической 
и очищающей силой. Конечно, мы 
с удовольствием развели на бере-
гу реки Яйвы большой костер. Но 
прыгать через него мы не стали, 
на костре готовилась еда. Правда 
и венки в воду тоже не пускали, на 
женихов не гадали. Большинство 
работников поликлиники уже 
женаты или замужем. Да, и у тех, 
кто не замужем, после похода не 
было сил сплести венок.

Усталость быстро прошла, 
а яркие впечатления остались 
с нами. И мы уже начали обдумы-
вать маршрут нового сплава.

Коллектив поликлиники бла-
годарит за помощь в организации 
поездки администрацию АО «Со-
ликамскбумпром» и лично дирек-
тора по социальным вопросам и 
взаимодействию с органами вла-
сти Людмилу Валерьевну Фисюк.

Тамара Галкина,
главный врач поликлиники

АО «Соликамскбумпром»

Пятый год подряд 
дружный коллектив 
поликлиники  отправился 
на сплав. В этом году  
была выбрана река Яйва. 
Шестичасовой переезд 
на автобусе  чуть выше  
поселка Сухая не утомил  
любителей водного 
туризма.

ВКУС ЩАВЕЛЕВЫХ ПРОСТЕНЬКИХ ЩЕЙ
Мне в тарелку щавелевый супчик любимый нальют.
Это дом, это детство, и мама растроганно смотрит,
Как я радостно ем, окунувшись в забытый уют,
И заботливый папа полез за сметанкою в погреб.
Прямо в душу проник аромат пирога из печи:
Это с ревенем, мамин, особенный: 

трепетно-сладкий!
Сердце, жаркое, ты погоди, не части, не стучи,

Я замру на мгновенье, о счастье оставив закладку.
Дежавю: этот скрип и знакомый порядок вещей,
Это было, случилось когда-то, осталось навеки:
Наш родительский дом, 

вкус щавелевых простеньких щей,
Как подарок, вселенская память в душе человека! 

Вероника Пермякова

 Конкурс

Городской Совет ветеранов провёл очередной творческий 
конкурс среди ветеранов Соликамска. Во дворце 
завода «Урал» собрались представители ветеранских 
организаций со своими группами поддержки, чтобы 
представить свои изыскания истории семьи.

«Моё генеалогическое дре-
во» — так назвали конкурс ор-
ганизаторы. Строгое и компе-
тентное жюри, возглавляемое 
соликамским историком Вла-
димиром Штибеном, оценива-
ло труды семи конкурсантов, 
обращая внимание на полноту 
сведений, глубину проработки 
корней семей, творческую пода-
чу и оформление работы.

Нашу ветеранскую органи-
зацию с блеском представляла 
Валентина Ивановна Климано-
ва. Её сын Сергей в течение ше-
сти лет по всей России собирал 
по крупице сведения о своих кор-
нях,  «перелопатил» сотни доку-
ментов, изъездил тысячи кило-
метров. В своих поисках Сергей 
задействовал писцовые книги, 
налоговые книги, метрические 
свидетельства, церковные за-
писи, исповедальные ведомости, 
генеалогические нотариальные 
записи, грамоты, указы и другие 
архивные документы.

В результате ему удалось 
восстановить родословную се-
мьи по линии отца на 13 поко-
лений, т.е. за период почти пяти 
столетий. По мере розысков ему 
открывались интересные факты 
из истории возникновения не-
которых поселений и деревень 
на Урале. В архиве семьи Кли-
мановых теперь множество ко-
пий и выписок из исторических 
документов. Работа проделана 
кропотливая и в планах Сергея, 

который сейчас трудится в об-
серватории в Риме, подобную 
работу провести по линии мамы.

Масштаб и глубина изыс-
каний семьи Климановых впе-
чатлила как всех присутствую-
щих участников и болельщиков, 
так и жюри, чуть-чуть недоста-
вало только художественной 
подачи на бумаге. Возможно, в 
будущем дети и внуки Вален-
тины Ивановы художественно 
представят этот труд в виде на-
стоящего древа.

Валентине Ивановне Кли-
мановой присуждено III мес то, 
вручен Диплом победителя и 
денежный приз.

Надежда Шилкова, 
председатель Совета ветеранов

АО «Соликамскбумпром»

НАША ВАЛЕНТИНА ИВАНОВНА 
НЕ ПОДКАЧАЛА

 Поэтический клуб

Вдохновение часто дарят самые обычные вещи. 
Это могут быть какието мелочи, с которыми связаны 
приятные воспоминания. Чувства и ощущения хранятся 
в стихотворных строчках, и мы можем вновь их 
пережить, прочитав. Вы ведь помните?

МАЛЕНЬКИЕ РАДОСТИ

Медсестра Светлана Кузьминых в образе лесной феи

В.И. Климанова


